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Message du maire Message du maire 

C’est avec beaucoup de satis-
faction que je vous présente 
nos réalisations et l’état de 
nos finances pour 2022. Cette 
année, un troisième projet 
majeur de réfection routière 
s’est réalisé dans les délais et 

budgets prévus, toujours en bénéficiant d’une 
subvention gouvernementale à hauteur de 75 
%, essentielle à sa réalisation. Ces travaux de 
voirie ont nécessité près de 1 700 000 $ d’in-
vestissements sur la route 349. Nous avons 
également assuré la bonne gestion du projet, 
encore en cours jusqu’à l’automne 2023, de 
création du site communautaire avec voca-
tion récréotouristique et environnementale, 
la Maison de la Rivière Maskinongé, un projet 
majeur de près de 1 500 000 $ subventionné 
à près de 80 %, par différents programmes 
gouvernementaux et de la MRC. Un futur site 
à découvrir, dont les locaux du haut seront 
occupés par l’organisme AGIR MASKINONGÉ, 
qui versera une contribution financière an-

nuelle à la mu-
nicipalité, pour 
défrayer les 
coûts directs et 
d’emprunts. Au 
rez-de-chaussée 
se trouveront 
une salle de 
réunion et de 
Conseil Munici-
pal, ainsi qu’une autre partie comme centre d’interprétation sur 
le bassin Maskinongé. Un fantastique projet alliant la sauvegarde 
du patrimoine bâti, la protection de nos plans d’eau et des ser-
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vices aux citoyens, tout cela à 
un coût final très raisonnable 
pour les contribuables. 

Je vous rappelle qu’une somme 
d’environ 200 000 $ a été géné-
rée par une taxation spécifique 
en infrastructure qui est uti-
lisée pour couvrir la portion 
municipale des projets subven-
tionnés. 

En 2022, nos ressources en 
loisirs et culture ont su profi-
ter de différentes subventions 
gouvernementales pour l’achat 
de matériel sportif et l’organi-
sation d’activités aux couleurs 
de Saint-Didace : de nouvelles 
estrades, le Camp de Jour esti-
val, les Journées de la Culture, 
le Studio Lab et un Projet Plai-
sir d’Hiver avec équipement 
de glisse et conception d’une 
butte de neige, sont témoins 

de l’importance que votre équipe municipale accorde à la vivacité et à l’harmonie de notre vivre 
ensemble. Merci également à tous celles et ceux qui ont contribué bénévolement, par leurs efforts 
et leur disponibilité au cours de ces activités, que nous ne pourrions tenir sans leur implication.

Comme le démontre notre rapport financier 2022, nos opérations courantes se sont soldées avec 
un excédent extraordinaire de 636 188 $. Je me dois de spécifier qu’une somme de 500 000 $ 
provenant d’une entente hors cours avec la firme d’ingénierie suite aux fissures précoces sur la 
chaussée du centre villageois, a été encaissée en 2022. Notre gestion prudente et disciplinée nous 
permet de réaliser les projets permettant aux citoyens de Saint-Didace de profiter de bonnes 
infrastructures de qualité et de services adéquats pour une municipalité de notre gabarit. 

Finalement, c’est avec confiance que nous entreprenons le programme de 2023 annoncé dans le 
Budget et le Programme d’immobilisations triennal. Pour l’instant, nous maintenons le cap sur ce 
que nous nous étions engagés à réaliser durant notre mandat renouvelé. Nous sommes reconnais-
sants de pouvoir compter sur une équipe municipale pleinement investie dans l’atteinte de nos 
objectifs et qui collabore pleinement avec les élus.

Yves Germain, maire
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Paroisse St-David Communauté chrétienne 
St-Didace 
Paroisse St-David Communauté chrétienne 
St-Didace 

Messes pour mai 2023 :  

           Le 7 mai : Pour tous mes parents défunts par Mme Gisèle Lefrançois

                             Pour M. Mme Albert Trudel par leurs petites filles

          Le 14 mai : Pour les parents défunts de la famille Allard par la famille Omer Allard

          Le 21 mai : Pour Georges Lagacé par la succession

                              Pour Théophane Bernêche par la famille

          Le 28 mai : Pour Alain Lefrançois par sa sœur Francine

Pour les lampes du sanctuaire :

          Semaine du 7 mai : Antoine-Louis Seize par G.G.

          Semaine du 14 mai : Intentions personnelles de Marie-Claude Lafleur

          Semaine du 21 mai : Intentions personnelles de Gisèle St-Cyr

          Semaine du 28 mai : Pour Alain Lefrançois de sa sœur Francine

AVIS IMPORTANT :

Nous avons toujours besoin d’intentions de messes et de lampes du sanctuaire.

Les célébrations du dimanche sont à 10 h 30. Bienvenu à tous.

Pour tous renseignements, appelez Carmen Deschênes au 450 835-4897
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Nouvelles de l’école Germain CaronNouvelles de l’école Germain Caron 

Chers citoyens,

Aujourd’hui, nous allons vous parler d’un monsieur nommé Daniel 
Ricard. Il est un conseiller pédagogique du Centre de Services des 
Samares. Il est venu dans notre classe pour nous enseigner comment 
programmer des robots et des ordinateurs le 17 mars et le 31 mars. 
Notre projet est de créer une serre automatisée. Les ordinateurs 
de poche arroseront les plantes de façon autonome. Il faut savoir 
qu’un microbit est un microcontrôleur qui peut être programmé et 
peut aussi contrôler le matériel qui est relié à lui. Pour apprendre à programmer ces « microbit », 
on utilisait un site de codage, « Make Code ». M. Ricard nous lançait de petits défis qu’on ten-
tait de relever. Par exemple, quand on réussissait à bien programmer, la petite pièce s’actionnait 

ce qui nous permettra de pomper de l’eau dans notre serre. C’était 
très amusant à regarder même si ce n’était pas si simple que ça ! Ça 
ne fonctionnait pas toujours du premier coup. Parfois, il y avait une 
erreur dans la programmation ou on avait simplement oublié de té-
lécharger le programme. Il fallait donc soit le recommencer, soit le 
modifier pour réparer nos erreurs. On a bien apprécié ces ateliers !! 
Merci M. Ricard !

Dafné Lessard Serrano, ministre de la Culture, 5e année

Arielle Pednault-Charrette, 5e année

Chers citoyens et citoyennes de St-Didace.   Notre belle petite école a reçu 
M. Mamoud Mbouombouo Mfombam le 21 mars dernier. Mme Edith et les 
parents de Lorenzo, Carl et Francheska, avaient choisi cette date puisque 
c’était la journée internationale de l’élimination de la discrimination raciale. 
M. Mamoud est né au Cameroun en Afrique. Lors de la présentation, il a 
voulu nous faire découvrir son Afrique natale en jouant du djembé. C’est un 
tambour africain. Il disait qu’il faisait cela : « à la bonne franquette ».   Aussi, 
à l’aide d’une présentation PowerPoint, il nous a montré des photos des ani-
maux qui peuplent son pays comme l’antilope, l’éléphant, le buffle, le rhi-
nocéros, le lion et le léopard.   On a aussi dansé et chanté avec lui. C’était 
très amusant !!! Avez-vous envie d’en connaître davantage sur l’Afrique.  Il a 

fondé l’organisme « Mon Afrique À Lanaudière » et il organise différents ateliers dans la région.

  Élie St-Cyr, vice-premier ministre, 5e année
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Le mercredi 22 mars dernier, la classe des élèves 
de 5e et 6e a eu la chance d’avoir la visite de 
Maude Baril. Elle est une employée de l’organi-
sation AGIR Maskinongé qui est l’Association de 
la gestion intégrée de la rivière Maskinongé. Cet 
organisme s’occupe du bien-être de la faune et 
de la flore des milieux humides. Par exemple, ils 
prennent des tests d’eau pour vérifier le taux de 
bactéries qui s’y trouvent pour assurer la santé et 
la sécurité de tous les êtres vivants. AGIR Maski-
nongé va bientôt déménager où il y avait l’ancien 
dépanneur Leclerc situé près du pont. Pendant sa 
présentation, on a révisé le cycle de l’eau. Maude 

nous a aussi appris qu’il y avait quatre sortes de milieux humides. Il y a les marais, les marécages, 
les étangs et les tourbières. Pour nous aider à comprendre leur importance, nous devions placer 
de petites maisons en bois sur la maquette. Des élèves, dont Élie et Ilann, étaient alors invités à 
verser de l’eau sur la maquette pour imiter des précipitations. C’était amusant !! Nous avons pu 
constater que les milieux humides servent d’éponge puisqu’ils absorbent l’eau. Cela évite donc 
des inondations et des glissements de terrain lors de la crue printanière des eaux.   Elle nous a, 
entre autres, parlé des plantes carnivores que l’on retrouve dans les tourbières comme la sarracé-
nie pourpre. Notre journée s’est bien terminée avec eux.

Nolan Allard, 6e année et Lorenzo Santana Berthelette, 6e année

Bonjour chers citoyens et citoyennes de St-Didace,

Le 28 mars 2023 a eu lieu une visite de Pierre-Oliver, un biologiste. Il est venu à l’école dans la 
classe de Madame Édith qui enseigne 5e et 6e pour expliquer sa 
passion du trappage !

La présentation portait sur l’histoire de la traite de fourrures dans 
le temps et l’utilisation durable des animaux à fourrure. Nous avons 
appris que la demande de chapeaux en feutre a explosé en Europe.  
Entre 1660 et 1760, plus de 25 millions de peaux de castor ont 
été expédiées en Europe ! Les chapeaux étaient faits de peaux de 
castor.  Ils étaient très populaires puisque les Européens croyaient 
que, en les portant, ils devenaient plus intelligents. Pierre-Olivier 
nous a montré qu’il y a encore un ancien poste de traite des four-
rures que l’on peut visiter à Tadoussac ? Saviez-vous que pour un 
fusil, le coureur des bois devait donner 6 peaux de castor ? Son 
animation était divisée en 5 ateliers. La première permettait de 
reconnaître les poils et la fourrure des animaux. La deuxième était 
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pour reconnaître les empreintes d’animaux. Par 
exemple, il y avait des traces d’ours noir et de 
rat musqué, la troisième était pour avoir une 
idée de la taille habituelle de l’animal lorsqu’il 
marche à 4 pattes.   Le plus long était celui du 
loup.   Le quatrième atelier concernait l’alimen-
tation des animaux. Finalement, le dernier ate-
lier portait sur les crânes d’animaux. Pourquoi 
est-il venu faire cette animation ? C’est parce 
qu’il voulait que les enfants aient le goût de for-
mer la relève. Il faut savoir qu’il y a une dimi-
nution importante de personnes formées pour 

pratiquer le trappage. Cette pratique aide à garder l’équilibre entre les différentes espèces de la 
chaîne alimentaire.

Xavier Bergeron, ministre de la Santé et de la Sécurité publique, 6e année

Médérik Allard, 6e année



9

Bonjour chers citoyens et citoyennes, 

Aujourd’hui, je vais vous parler du projet faune et flore présentée par l’organisme Agir Maskinon-
gé. Ce projet est une activité que madame Edith, notre enseignante, a organisée avec monsieur 
François Durand, un spécialiste de la biologie et retraité d’Hydro-Québec. Bientôt, ce dernier nous 
apportera des têtards qu’il ira chercher dans l’étang près de chez lui. L’aquarium sera installé dans 
la classe des élèves de 5e et 6e année. Le but de ce projet est d’observer leur évolution et leur mé-
tamorphose. Le 29 mars dernier, Monsieur Durand nous a fait apprendre plusieurs informations 
concernant les milieux humides. C’était extrêmement intéressant puisqu’il nous a fait écouter 
les divers sons d’animaux et d’insectes qui habitent des milieux humides. Aussi, il nous a appris 
comment différencier les libellules des demoiselles. En somme, quand les demoiselles ne volent 
pas, leurs ailes se replient le long de leur abdomen. C’est tout le contraire pour les libellules dont 
leurs ailes restent tout le temps dans la même position. Le but de cette présentation était d’en 
apprendre plus sur les insectes, les amphibiens et les plantes qui peuplent les milieux humides.

Thomas Lefrançois (ministre des Sports) et Antoine Duguay (premier ministre)

Dafné, 11 ans, une élève de la classe de madame Edith, et sa famille ont été rencontrées dans le 
but de produire un article dans le journal « La Terre de Chez Nous ».   Le jeudi 6 avril, avec madame 
Edith, notre enseignante, nous l’avons lu. Pendant cette lecture, nous avons découvert l’histoire de 
la rencontre des parents de Dafné, Jonathan Lessard et Carmen Serrano Rodriguez.   On peut dire 
que leur histoire est vraiment passionnante ! Jonathan est né à Montréal tandis que Carmen est 

née au Mexique. Suite à leur rencontre, 
ils ont eu l’idée de fonder une entreprise 
grâce aux pouvoirs des abeilles. Sachez 
qu’ils ne vendent pas que du miel… Ils 
offrent aussi des produits comme des 
chandelles à base de cire d’abeille et 
de la propolis. Leur fille, Dafné, a donc 
grandi à la miellerie au 1310 chemin de 
Lanaudière située à Saint-Didace. N’hési-
tez pas à aller les visiter… Vous serez bien 
accueillis !!! L’édition limitée « La Terre 
de chez nous » est parue à Longueuil le 

lundi 3 avril.   Dans le but de permettre aux jeunes d’en connaître un peu plus sur l’apiculture, les 
responsables du journal ont fait parvenir 10 copies gratuites de leur plus récente édition à notre 
école.   Ils ont mis des images et des témoignages sur une famille bien connue de St-Didace. Notre 
enseignante les a fait tirer au sort parmi tous les élèves de la classe. Nous étions bien contents…

Gaël Pellerin Dufort, 5e année

Ilann Lacroix Meneust, 5e année
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Bonjour chers citoyennes et chers citoyens,

Aujourd’hui, nous allons vous parler de Mme Tania Vachon, l’AVSEQ, qui est venue nous parler du 
test RIASEC lors de l’après-midi du 4 avril. Ce test est un questionnaire de personnalités qui nous 
permet de découvrir des intérêts pour le choix d’un métier ou d’une profession. Est-ce que vous 
vous rappelez que Mme Tania vient dans notre classe chaque mois nous parler du passage vers le 
secondaire.  Le mois dernier, elle est venue nous parler de comment utiliser un cadenas. Pendant 
l’année scolaire, elle est aussi venue nous expliquer les différents parcours que nous pouvons em-
prunter après notre passage au secondaire. Par exemple, on peut aller au CÉGEP, à l’université ou 
encore faire une formation professionnelle. Lors de sa visite, nous avons fait le test du Riasec pour 
nous aider à choisir notre métier que nous pratiquerons plus tard lorsque nous serons des adultes. 
Parmi les profils, il y avait le profil « réaliste ». Par exemple, ces personnes s’intéressent au fonc-
tionnement des machines, des moteurs et des voitures. Habituellement, elles aiment jardiner et 
être dehors. Il y a aussi le profil « investigateur ». La plupart du temps, ces personnes aiment lire 
et écrire. Elles aiment aussi les mathématiques et les sciences. Il y a aussi le profil « artistique ». 
Les personnes qui ont ce profil aiment dessiner, jouer de la musique, jouer des rôles, chanter et 
imaginer des scénarios. Il y a aussi le profil « social ». Habituellement, ces personnes aiment aider 
les autres, conseiller, trouver des solutions et soigner les blessures. Il y a aussi le profil « entre-
prenant ». Ces personnes aiment être le chef d’équipe, prendre des décisions, parler devant un 
groupe et faire de gros projets. Finalement, il y a le profil « conventionnel ». Ces personnes aiment 
travailler avec des ordinateurs et elles s’intéressent à l’informatique. Ensuite, elle nous a donné 
des feuilles sur lesquelles il était écrit : « Si tu es à une fête d’amie et que tu dois te joindre à un 
groupe… »  Nous devions alors choisir vers quel groupe nous irions en premier. Ensuite, si ce 
groupe devait partir, nous devions choisir vers quel autre groupe nous nous dirigerions… Et ainsi 
de suite… Ensuite, Mme Tania nous a remis un gros document avec 21 pages dans lequel il y avait 
plusieurs métiers. Selon notre profil, nous pouvions découvrir de nouveaux métiers. Ça nous a 
aidés à mieux réfléchir. Merci d’avoir lu notre article.

Létycia Bowen (ministre de l’Environnement) 6e année et Nalia Geoffroy-Cyr, 5e année

Bonjour chers citoyens et citoyennes de Saint-Didace, 

Aujourd’hui, je vais vous parler du délicieux déjeuner de Pâques qui a eu lieu le jeudi 6 avril. Il 
y avait du bacon super délicieux !! Mmmm !!! C’était trop bon… Il y avait aussi des crêpes, des 
fèves au lard, du jambon. Moi, j’en ai pris deux morceaux sûrement plus gros que tous tes doigts 
entremêlés ! Tu imagines ? Les décorations étaient aussi trop cool !!! ! Il y avait des poussins et 
des cocos partout. C’était des faux, mais c’était quand même trop cool ! J’aimerais remercier Mme 
Sylvie Branconnier et ses bénévoles qui ont, encore une fois, fait de cette fête une belle réussite. 
Voici les noms des bénévoles qui ont aidé à préparer la nourriture : Mme Sylvie Boivin, Mme 
Francheska Santhana et mademoiselle Annabelle Gravel. Merci à Mme Brigitte Dionne, Mademoi-
selle Annabelle Gravel et Mme Sylvie Boivin pour les décorations. Bonne journée !

Shawn Berthelette, 5e année
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Bonjour, chers citoyens et citoyennes de ce bien aimé village de St-Didace,

Aujourd’hui, nous, Blanche Bouchard et Charlie Papineau, allons vous parler d’une superbe visite 
que nous avons eu l’occasion de recevoir. La présentation a été animée par Diane Mackay, une des 
propriétaires des Jardins du Grand Portage situés à St-Didace. Elle est reconnue pour ses produits 
à base de plantes médicinales. Elle est aussi la mère de la célèbre comé-
dienne, Mylène Mackay. En fait, c’est sa fille, Catherine Gagnon Mackay, 
qui devait animer la présentation. Malheureusement, elle n’a pas pu venir 
puisqu’elle était enrhumée. Le but de cette remarquable animation était 
d’en apprendre davantage sur la façon de faire des semis pour produire de 
beaux et bons légumes. Mme Diane Mackay est venue le 11 avril dernier. 
Lors de cette présentation, nous avons également appris qu’il y a un bon 
moment pour faire nos semis selon le type de semence et selon le type de 
sol. Il faut savoir qu’il faut parfois les planter à l’intérieur ou encore directe-
ment au jardin. En plus, elle nous a apporté du terreau et plusieurs semences 

comme celle de la to-
mate Jaune Flamme 
et de la tomate cerise 

rouge, de la tomate Savignac. On a donc pu faire nos premiers 
semis de tomates. Quelques jours avant, sa fille, Catherine, avait 
semé des pois pour nous démontrer la croissance rapide de ce 
légume. En effet, nous avons pu voir les premières pousses vertes 

qui apparaissaient à travers le terreau. De plus, elle avait apporté des 
tests de germination pour nous expliquer le processus. On a donc eu la 
chance de goûter à des pousses d’oignons verts. À la fin, Diane a remis 3 
cadeaux à faire tirer parmi les élèves de notre Classe. Shawn et Nolan ont 
gagné le livre « Un jardin avec Aristote » et Thomas a gagné un ensemble 
de semences du Portage pour débuter un potager à la maison. Merci 
beaucoup à Diane et Catherine pour toute cette belle organisation !!!

Charlie Papineau, 6e année

Blanche Bouchard, ministre de l’Éducation, 6e année
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Les Sentiers canins MaskinongéLes Sentiers canins Maskinongé

Une rivière au mois de mars....

Mi-mars, la SQ m’appelle, elle a en ligne une citoyenne qui marche avec son chien dans les sen-
tiers aménagés d’une municipalité que nous desservons, un chien est tombé dans la rivière et ne 
peut pas remonter sur la glace. La sûreté me transfère l’appel.

La dame me donne les détails du lieu, je lui demande de m’envoyer 
une photo, mais comme je suis en période d’inscription au registre à 
quelque 50 km de là, je lui mentionne qu’il me serait difficile d’inter-
venir avant 45 minutes. En recevant la photo, je constate qu’il y a 
deux chiens et que les pompiers seraient mieux équipés pour récu-
pérer cet animal en perdition. Je lui dis quand même : « OK j’arrive ». 

Je communique alors avec un jeune couple « ben d’adon » qui habite 
près de là pour leur demander leur aide, s’il était possible pour eux 
d’assister les chiens en détresse. Ils acceptent sans hésiter.

J’arrive sur les lieux 45 minutes plus tard. Le stationnement des sen-
tiers est vide. Je vais donc m’enquérir à la résidence du jeune couple 
qui me confirme qu’effectivement les pompiers sont venus, ils sont 
tous allés à la rivière, mais le chien avait réussi à s’extirper de sa fâ-
cheuse situation et les deux chiens n’étaient plus visibles. Tout le monde avait donc quitté les lieux  
et les 2 chiens étaient toujours en fugue.

En repartant, il y avait cependant une petite voix intérieure qui me disait : « Enwoye Yves, r'tourne 
donc à la rivière pour checker ». J’écoute cette voix, retourne dans la forêt, marche jusqu’à la ri-
vière et du coup, je « zieute » nos deux chiens toujours pris sur les glaces au milieu du cours d’eau. 
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Je les appelle, la noire jappe, inquiète; la blondinette, queue basse, ne dit rien. Je n’arrive pas à 
les rejoindre.  Sans perdre une minute, je retourne voir mon jeune couple qui accepte, encore une 
fois, de m’aider, 2 jeunes formidables. 

Comme on arrive à la rivière, seule la chienne blonde est encore là sur la glace, entourée d’eau 
noire, l’autre a disparu. Avec peine et misère, car on s’enfonce dans la neige molle des parois 
escarpées de la coulée, on se rend sur le bord, mais la petite est encore à une vingtaine de pieds 
de nous, mon jeune couple l’appelle, essaie de l’attirer, mais craintive, la chienne refuse de se jeter 
à l’eau, elle chigne, angoissée.

Au bout du compte, voyant le cul-de-sac de la situation, il me reste une option, aller la chercher. 
J’attrape un bâton comme sondeur. À la berge, j’ai 12 pouces d’eau, hop j’y suis, je sens l’eau gla-

cée qui pénètre mes bottes, pas le choix, je sonde une autre fois : 24 
pouces, OK c’est frette, je continue, l’eau rejoint mes genoux, mais je 
m’approche de la bête, dernier coup de sonde 36 pouces, ça va, j’ai 
encore pied, je me sens suffisamment 
en sécurité et maintenant assez proche 
que je lance ma laisse mise en lasso qui 
s’enlace au premier coup autour de la 
tête de la petite, il ne me reste qu’à la 
tiré dans l’eau, wam.. Elle nage vers moi, 
je l’attrape par le collier et nous reve-
nons à la berge, sains et saufs.

Le soir même, grâce aux réseaux sociaux 
locaux, la famille a été identifiée… ce 

jour-là, j’ai agi au mieux de mon travail, cependant c’est avec tris-
tesse que, malgré des recherches intensives de sa famille, la petite 
femelle noire n’a pas été retrouvée.

Au printemps, restons vigilants avec nos chiens et méfiez-vous des 
cours d’eau.

Yves Lahaie, 

Votre contrôleur canin 514 885-8221
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 Invitation : kiosque d’information 

Venez rencontrer les employés du Centre d’action bénévole 
Brandon et discuter de tous les services offerts :

• ¨ Transport-accompagnement bénévole 
• ¨ Popote roulante 
• ¨ Biblio mobile Brandon
• ¨ Centre communautaire 
• ¨ Recrutement et formations de bénévoles
• ¨ Et plus encore !...

Où : Stationnement du Centre sportif et culturel de Brandon 

Quand : mercredi 31 mai 2023 à midi

***Remis au jeudi 1er juin en cas de pluie***

Hot-dogs, breuvages et galettes servis sur place, 

jusqu’à épuisement des stocks. (contribution volontaire) 

En dépit de la fermeture de la route 348, la Pépinière Saint-Didace vous attend !!

Ouverture le 5 mai, vendredi au dimanche 10h à 15h 

Visitez notre page Facebook 

Le Centre d’action bénévole (CABB) est actuellement à la recherche d’un(e) 
Travailleur(euse) de milieu auprès des aînés en situation de vulnérabilité dans le cadre 
de son projet : Accompagnons nos aînés.

Pour information : Marie-Claude Charette, Centre d’action bénévole Brandon

450 835-9033
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Bientôt la fin…

La fin des classes arrive rapidement. Cette période d’étude et 
d’examens est généralement plus intense pour nos jeunes. L’en-

couragement et le soutien de leur entourage deviennent alors très importants. 

Cette période peut être d’autant plus exigeante si ceux-ci travaillent. Maintenir sa motivation peut 
être un défi. De plus, trouver un équilibre entre les études et le travail n’est pas toujours facile. 

Saviez-vous que 53,2 %  des élèves du secondaire travaillent ? Ce chiffre tend à augmenter avec 
le niveau scolaire. Ce sont donc 77,2 %  des cégépiens qui travaillent. On peut se demander, en 
tant qu’adulte, comment aider nos jeunes à persévérer. Il est important que leurs études restent 
LA priorité. 

Les parents peuvent, par exemple, être à l’affût des signes suivants et aider leurs jeunes à trouver 
des solutions : 

• Absentéisme ou retard en classe ;
• Baisse de la concentration ;
• Manque d’énergie et de temps pour les études ;
• Démotivation ;
• Augmentation du stress ;
• Etc.

Les employeurs peuvent, quant à eux, poser des gestes concrets favorisant la saine conciliation 
en cette fin d’étape :

• Mettre à la disposition des jeunes un endroit pour étudier pendant leurs pauses ;
• Faire preuve de souplesse dans les horaires de travail, par exemple en réduisant les 
heures ;
• S’informer, valoriser les études et souligner les efforts et la persévérance.

Fin d’année scolaire peut aussi rimer avec obtention d’un diplôme ou d’une qualification. La 
Journée des finissants est une belle occasion de célébrer les jeunes Lanaudois qui y sont par-
venus. C’est pourquoi le CREVALE vous invite à 
féliciter les finissants de votre entourage le 16 
juin prochain. Pour ce faire, offrez leur une carte 
d’encouragement virtuelle disponible sur le site 
crevale.org. La fin d’un cycle d’études, ça se fête 
en grand !
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Atelier Labelle Durand au 511, Principale, de-
vant l’église. 

Cours intensifs de dessin et/ou de peinture, 
cet été pour des vacances puissamment stimu-
lantes !

Des intensifs de trois jours et aucun prérequis…

Pour plus de renseignements  

www.francine.labelle.qc.ca   

Téléphonez-nous au 450 835-9575

Et plus encore : 

Atelier sur les plantes et leurs bienfaits, jeu-
di animé cupcake, conférence sur comment 
préparer pitou à l’arrivée de bébé et plus ! 
Consultez notre calendrier au www.ciblefamil-
lebrandon.com ou notre page Facebook. Nous 
sommes situés au 15, rue Monday à St-Gabriel. 

Pour nous joindre : 450 835-9094 du lundi au 
vendredi de 8 h 30 à 16 h 30.

http://www.francine.labelle.qc.ca 
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Huit points de service pour mieux vous servir !  
Un seul numéro : 450 886-3843
www.desjardins.com
Centre de service Saint-Gabriel
20, rue Saint-Gabriel
Saint-Gabriel-de-Brandon
J0K 2N0
450 835-3428
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Nouvelles de la bibliothèque Nouvelles de la bibliothèque
Le jazz, toujours le jazz… !

Vendredi, le 21 avril dernier, nous avons tenu une deu-
xième séance d’audition musicale au cours de laquelle nous 

avons poursuivi notre découverte par le disque des grandes 
œuvres et des grands artistes de l’histoire du jazz. Cette activité a connu 
encore une fois un beau succès. À tel point que les gens nous ont demandé 
de poursuivre cette initiative en tenant d’autres sessions semblables.

C’est pourquoi nous avons le plaisir de vous annoncer que le vendredi 26 mai 
prochain, à 19 h 30, toujours au StudioLab, nous tiendrons une autre séance 
de découverte du jazz. Cette fois, l’activité sera concentrée sur deux artistes 
importants de ce monde fabuleux, rempli de légendes et d’anecdotes, soit 
John Coltrane et Thelonious Monk.

Lors de la dernière séance, nous avons eu le plaisir de partager un potluck 
avec nos ami(e)s de La Nuée, sur le site du collectif d’habitation. Ce fut fort 
agréable. Nous remercions La Nuée pour cette invitation. Pour la prochaine 
séance, nous verrons si nous pouvons réitérer ce partage des plaisirs de la 
table en compagnie de nos voisins immédiats. À confirmer !

Des tonnes de nouveautés

Pour le reste, nous vous informons qu’après des achats relativement importants pour la taille de 
notre bibliothèque et suite à un renouvellement de notre fonds par notre partenaire réseau, le 
Réseau CQLM, nous vous proposons un nombre considérable de nouveautés mises en rayons. 
Venez explorer cette multitude de nouveaux titres, dont certains, sans aucun doute, sauront vous 
plaire. Ceci est vrai tant pour notre public jeune que pour les abonnés adultes.

Suite p. 20
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Dates à retenir en mai 2023

 ¾ Les lundis 8 et 22 mai 2023: bacs de déchets

 ¾ Les mercredis 10 et 24 mai 2023 : bacs recyclage

 ¾ Les dimanches, messes du mois de mai, p. 4

 ¾ Info biblio, 19-20

 ¾ Prochaine séance du conseil, lundi 8 mai, dans la salle de l’école Germain-Caron si-
tuée au 490, rue Principale.

Le 15 mai 2023 : date de tombée pour le prochain journal.

Faites parvenir vos articles ou petites annonces à journal@saint-didace.com ou au 
bureau de la municipalité ́ à la mairie au 380 rue Principale. 

Si vous désirez recevoir une version électronique du journal vous pouvez en faire 
la demande à journal@saint-didace.com en mentionnant votre nom et l’adresse cour-
riel ou vous désirez recevoir le journal.

Méli-MéloMéli-Mélo

Horaire de la bibliothèque :
• dimanche : de 10 h à midi
• lundi : de 13 h à 16 h
• vendredi : de 19 h 30 à 22 h

Bonne lecture
Robert Roy, coordonnateur
L’équipe de la bibliothèque

journal%40saint-didace.com
mailto:journal%40saint-didace.com?subject=

